

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VIII - EPOCA VI

Barcelona, Viernes, 6 Agosto 1937

Núm. 1660

QUIEN ASPIRE A IMPONER UNA DICTADURA, LABORA POR EL FRACASO DEL ANTIFASCISMO ESPAÑOL

LA colaboración para cualquier objetivo común entre organizaciones pertenecientes a tendencias diversas, presupone un minimum de respeto mutuo entre las mismas y requiere muy especialmente que ninguna intente imponer su hegemonía sobre las demás, que ninguna veleidad dictatorial rompa el equilibrio de las relaciones que entre las entidades colaboradoras debe mantenerse.

Este principio tan elemental, esta verdad de Perogrullo, que debiera ser práctica cotidiana en las filas antifascistas, ha de ser sin embargo recordado y defendido constantemente con firme decisión, por lo mismo que se le olvida y pisotea con demasiada frecuencia, poniendo en serio peligro la integridad del frente antifascista, que a pesar de todos los obstáculos, se mantiene ante el enemigo,...

Ante todo empeñemos por destacar que la idea misma de dictadura, como forma de Gobierno impuesta por un partido, una organización o un grupo cualquiera, es lo más chocante y repulsivo que pueda presentarse al espíritu de nuestro pueblo, que identifica la dictadura con la tiranía de la bota militar, con la imposición estúpida y arbitraria de la fuerza, sin el menor ambiente popular, sin eco ninguno en las grandes masas. La dictadura sólo puede concebirse aquí al estilo fascista, pero ni siquiera como la del fascismo italiano o alemán que han logrado después de todo engañar a muchos hombres del pueblo y cuentan o han contado con grandes contingentes de partidarios fanáticos. En España, ni aun eso es posible. Una dictadura sólo puede mantenerse, precariamente, en nuestro país, en la forma en que se mantiene la de los fascistas: mediante el terror más sangriento y con el apoyo de ejércitos extranjeros de ocupación.

Cualquier otra forma de dictadura es aquí absolutamente imposible, exótica y su sola enunciación resulta descabellada. Eso, sin considerar la situación de lucha en que nos encontramos, frente a la temible amenaza de dictadura fascista. Y si la referimos, como debe necesariamente referirse a esta situación, si tenemos en cuenta las necesidades perentorias, inaplazables que ella nos plantea cotidianamente, pensar en una tendencia dictatorial dentro de las filas antifascistas es sencillamente monstruoso, catastrófico.

Si el pueblo ha obtenido sus grandes triunfos contra la facción, si ha sido posible frustrar el plan más perfecto de una conspiración militar que contaba con la co-

operación de tres potencias extranjeras; si ha sido posible crear ese magnífico instrumento de lucha que es nuestro Ejército Popular y hacer surgir las eficientes industrias de guerra con que contamos, ha sido precisamente porque toda la masa obrera y popular ha colaborado y actuado con pleno entusiasmo. EN LA CONVICTICION QUE SE SERVIA UNA CAUSA QUE ERA DE TODOS, SIN PREDOMINIO PARA NINGUN SECTOR O PARTIDO.

Aquí está toda la grandeza de nuestra guerra y de nuestra Revolución. Esta ha sido realizada por los trabajadores, sobre la base firme de sus Sindicatos, sin ninguna preocupación de predominio, superando toda inclinación totalitaria. La C. N. T., que por su influencia decisiva en los primeros momentos, estaba en condiciones de hacer efectiva semejante tendencia, no quiso hacerlo, precisamente porque la dictadura no entró jamás en su programa y porque ante todo tuvo y tiene especialmente en cuenta la responsabilidad de la lucha antifascista, que sólo puede llevarse adelante con eficacia, en un sistema de leal y efectiva colaboración entre todos los partidos y organizaciones enemigas del fascismo.

Un acuerdo tácito, ratificado en las calles y en los frentes de combate dió realidad a ese sistema, gloria del pueblo español, que se mantuvo con halagüeños resultados durante los primeros meses de lucha, dando lugar a las grandes manifestaciones de solidaridad antifascista que recibieron un eco de emulación y simpatía en el mundo entero. Pero luego vinieron las maquinaciones y las maniobras de la vieja política, trasladadas a las nuevas circunstancias; vinieron las insidias y las persecuciones contra determinados partidos y organizaciones, tendientes a eliminarlos o a desplazarlos de las posiciones conquistadas; vino ese trabajo artero y desleal, ajeno en absoluto a las preocupaciones de nuestro pueblo, que cubrió de calumnias infames a uno de los partidos antifascistas que había contribuido como cualquiera otro a aplastar la militarada; vinieron todas esas provocaciones indignas, causantes de trágicas jornadas en nuestra retaguardia y toda la serie de hechos desagradables y funestos que cambiaron, para empeorarlo, el aspecto político del bloque antifascista.

puede haber duda alguna. Todo esto resulta absurdo, descabellado, imposible de creer, si no estuviera abonado por hechos comprobados, indiscutibles, por una serie de acontecimientos, unos más lamentables que otros. Es necesario, en bien de la causa antifascista, dar por terminada esa serie, volviendo al buen sentido de la recta y leal colaboración. Lo contrario significaría traicionar una causa que no es de ningún partido, sino que es la de todo el pueblo español.

¿Por qué se ha estancado el catalanismo oficial? Desde hace un año que no da señales de vida, a pesar de que desde hace un año se viene injuriando gravemente a Cataluña. A la Cataluña que creó una industria de guerra r. ¿Qué le pasa al catalanismo que se ha olvidado de Cataluña?

SINCERIDAD



—“Camarada”. Yo ya he dado todo lo que tenía por la Revolución. ¿Tú has dado algo?

HA DADO LUGAR A LOS MAS DIVERSOS COMENTARIOS, EN GINEBRA, LA NOTA DEL GOBIERNO ESPAÑOL PLANTEANDO UNA CUESTION DE FONDO A LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES

Ginebra, 5. — La nota que el servicio español de Prensa ha facilitado como referencia del Consejo de ministros ha producido cierta confusión entre los medios oficiales de la Sociedad de Naciones. Los comentarios que se hacen en torno a la referida nota son muy variados.

En los medios de Izquierda se dice que es una prueba más de la nobleza del Gobierno de la República, que está dispuesto a defender los intereses de la Sociedad de Naciones incluso sacrificando, si fuera preciso, sus propios intereses inmediatos, si éstos no coinciden con los del organismo ginebrino.

En estos momentos en que China es in-

validada por el Japón, sin que la Sociedad de Naciones se haya pronunciado, y en que se habla de liquidar el problema de Abisinia reconociendo la conquista de Italia, la actitud del Gobierno de la República española hablando de sanciones —palabra que recuerda tiempos duros de un problema que se quiere liquidar— se considera como un acto de valentía política, digno de elogio, que aunque la cuestión haya de poner en grave aprieto a Francia y a Inglaterra, la Asamblea tendrá que pronunciarse no ya sobre el problema español, sino sobre el de la misma Sociedad de Naciones.

En otros medios más moderados, y que

se dicen realistas, la actitud del Gobierno de la República se interpreta de otros modos.

Se recuerda el reciente viaje del Vayo a Londres y su paso por Ginebra, y no se duda de que la actitud del Gobierno español es consecuencia de los profundos sondeos hechos por del Vayo no sólo en los medios laboristas sino en los oficiales.

Con, ello dan a entender que creen que el Gobierno de la República española no ha adoptado esta actitud sin estar completamente de acuerdo con Francia e Inglaterra. Se interpreta en el sentido de que al anunciar el planteamiento del problema español en toda su extensión ante la Asamblea se pretende seguir la política inglesa de dejar siempre el problema en forma tal que pueda acudir a la Sociedad de Naciones si su política de aproximación a Italia y Alemania fracasa. Pero también se añade que el Gobierno español cambiaría de actitud si como consecuencia de un acuerdo entre Francia, Inglaterra, Italia y Alemania se acordase liquidar el asunto de Abisinia y formalizar el conflicto español en su aspecto internacional. — Fahra.

ADHESIONES AL PACTO DE COLABORACION C. N. T. - U. G. T.

Madrid, 5. — Las Juventudes del Sindicato Unico de las Industrias del Vestir han dirigido a los secretarios de las dos Sindicales el siguiente telegrama:

“Estimados camaradas, salud: En nombre de todas las Juven del Sindicato del Vestir, en su mayoría mujeres que luchan por la guerra, os mandamos, con entusiasmo, nuestra felicitación por el acuerdo de unión llevado a cabo por las dos Centrales sindicales U. G. T.-C. N. T., por el que los trabajadores han luchado incansablemente, y prometiendo que estas Juventudes lucharán con el mayor esfuerzo hasta llegar al máximo de estas realizaciones”. — Febus.

LA REGIONAL DEL CENTRO DE LA C.N.T. RECOMIENDA SERENIDAD

Madrid, 5. — La Confederación Regional del Trabajo del Centro ha publicado un manifiesto dirigido a todos los antifascistas, del que recogemos las siguientes líneas:

“De unos días a esta parte se ha desencadenado una tempestad de tinta, en la cual va envuelta cierta acusación que no podemos dejar pasar sin el comentario merecido. En él no vamos a poner ni gota de ironía ni adjetivos duros. Nos hemos propuesto no perder la serenidad y, suceda lo que suceda, nadie logrará apartarnos de este camino”. — Febus.

Cambó sirvió a la Monarquía recomendando el «delateu» contra los trabajadores. Sus imitadores le superan tanto desde la tribuna como desde el periódico.

LOS BULOS ALARMISTAS

Seguramente al amparo del estado de opinión que han creado las notas hechas públicas por el Bureau del Partido Comunista Español, recogidas por quien más interesado debe estar en que no prosperen estados de alarma, circulan diversos rumores sobre movimientos revolucionarios y golpes de fuerza en la retaguardia, patrocinados por elementos “extremistas”, rumores que tienden a debilitar la moral antifascista del pueblo que ha sabido dar y está dando al Mundo el más alto ejemplo de dignidad y de heroísmo en defensa de sus libertades y de su independencia frente a la barbarie.

Nosotros llamamos la atención de todos los sectores antifascistas, de todos los trabajadores y particularmente de nuestros camaradas, para que no se dejen sorprender por noticias y rumores que no se ajusten a hechos verídicos y que prosperan seguramente por ciertas medidas que no nos es posible enjuiciar.

Frente a las maniobras de los emboscados y de los interesados en perjudicar la causa antifascista, los trabajadores y militantes de nuestra organización y movimiento específico deben rechazar los bulos alarmistas y tratar despectivamente a cuantos los propalen, ateniéndose exclusivamente a las orientaciones marcadas por los Comités responsables. Barcelona, 4 de agosto de 1937.

Por la Confederación Regional de Cataluña, el Comité. — Por la Federación Regional de Grupos Anarquistas de Cataluña, el Comité. — Por la Federación Regional de Juventudes Libertarias, el Comité. — Por la Federación Local de Sindicatos Unicos, el Comité. — Por la Federación Local de Grupos Anarquistas, el Comité.

LOS QUE BUSCAN O INVENTAN ERRORES AJENOS

Hay periódicos, cuya principal preocupación consiste en espurgar las columnas de la Prensa de confederal, buscando errores, contradicciones, motivos de alharaca, cualesquiera que sean. Y cuando no los encuentran, los inventan a fuerza de interpretar, con habilidad de leguleyos, algunas frases o palabras entresacadas de nuestros órganos.

Entre los muchos casos de esa índole, está el griterío, iniciado y terminado casi al mismo tiempo, en torno a un artículo de «C. N. T. de Madrid», que, según los consabidos intérpretes, venía a pedir nada menos que la limitación de la autonomía de Cataluña, cuando SOLIDARIDAD OBRERA ha defendido constantemente, en su sentido más amplio, esa

autonomía. Se hizo un regular alboroto pretendiendo que la C. N. T. estaba contra la autonomía catalana, hasta que trascrimos el párrafo impugnado de nuestro «Paternal colega madrileño», que fue lo mismo que pinchar un globo para desinflarlo. No se habló más de nuestro antiautonomismo, ni se preocuparon más de hablar

tampoco de la autonomía de Cataluña. Por si faltaba una prueba más, la tenemos en ese pequeño incidente. Hay gente que no vive tranquila, si no puede exhibir estrictamente nuestras fallas y errores. Y como procuramos no darles el gusto, a falta de errores verdaderos, los inventa.

Los esclavos de Hitler desprecian el nacionalismo de Franco

El enviado especial del «Führer» en la corte de Franco, emite juicios desfavorables para la España negra

Milos Crnjanski, periodista yugoeslavo, a sueldo de Hitler, encuentra una España fofa

En la lectura de un interesante artículo del periódico yugoeslavo «Vreme» y en la conversación sostenida por su autor con un periodista francés al regresar a París, hemos hallado los materiales para este reportaje, cuyo contenido es una demostración del concepto —¡triste concepto!— que los nazis alemanes tienen de sus serviles aliados los súbditos de Franco. Este concepto, hecho público sin la menor atenuante en toda Europa, debió bastar al ex general traidor y a sus secuaces para comprender que lo que únicamente quieren de ellos los invasores de la España negra, es la interpretación de un papel secundario que les permita ponerse en las mejores condiciones de agresión a las democracias del Continente. Pero no ha sido así. Firme en su obcecación el militar de guardiarropía que supo demostrar en una peroración brillante cómo podía tomarse a Madrid por el sur, y que lleva nueve meses tratando en vano de poner en práctica lo perorado, continúa entregado en cuerpo y alma a sus compinches los inventidos de Hitler que, día por día y metro a metro, van poniendo en la España rebelde los jalones de la catástrofe mundial más espantosa que registraron los siglos. Juzguen los camaradas lectores por el siguiente reportaje, la opinión que el nacionalismo de Franco merece a los elementos destacados del nazismo alemán.



Milos Crnjanski es un periodista yugoeslavo, cuya mentalidad típicamente nazi le granjeó la confianza de Hitler. En Berlín ejercía las funciones de agregado de Prensa en la legación yugoeslava. Desde allí se trasladó a Burgos y a Salamanca como enviado especial del III Reich. La España invadida le sorprendió de un modo desfavorable y no vaciló al llegar a París, en comunicar sus tristes impresiones a un periodista francés, partidario de la causa del proletariado español. Cuando el periodista galo le pide que razone los motivos de su desafección a la zona facciosa, responde sin rodeos: —Falange Española, institución a la que yo creía plena de vigor, ha sido desvirtuada por Franco. —Pero seamos sinceros —responde el francés—. ¿Usted cree que una España con un auténtico sentido racial, continuadora de la tradición y no de los vicios de un régimen, hubiese tolerado jamás la invasión italogermana? —No. Francamente no. Sinceramente creo que esta invasión —que desde mi punto de vista está plenamente justificada— significa el derrumbamiento del espíritu de independencia de ese país y de la dignidad quiéscas de la raza española. Pero se me ocurre preguntar a mi vez: ¿Cuál hubiera sido mi impresión, si en vez de entrar en la España de Franco entro en la del triunfo de la Revolución? —Hubiera percibido desde el primer instante el espíritu vivo del pueblo español, el amor a la independencia patria y a la libertad, los sentimientos humanitarios y generosos, la vida progresiva, el sacrificio constante... todo, en fin, cuanto fue base de la grandeza pasada que no ha muerto y se conserva íntegro, puro y sano en el ejército de luchadores que combaten en los frentes de guerra y en los frentes de trabajo. ¿Qué le hubiera parecido esta impresión? —¡Admirable para ustedes los partidarios de esas teorías! Para nosotros, tristísima. A un nazi no le puede agrandar la contemplación de un pueblo en condiciones de aplastar al nazismo.

Las impresiones del periodista Crnjanski en el periódico yugoeslavo «Vreme»

¿Qué juicio tenía usted de Falange antes de llegar a España? —La admiraba, por ser hechura de las secciones de Asalto alemán. Primo de Rivera admiraba a Hitler y yo, en justa compensación, admiraba a Primo de Rivera. — ¿Continúa, muestra al periodista francés su artículo publicado en el «Vreme».

La primera parte de este artículo es la apología de las JONS, a las que atribuye la incompetencia que no tuvo jamás el decreto militarismo español. Efectivamente, no hay que esforzarse mucho para recordar los crímenes de Falange, cometidos antes de la sublevación, y todavía está fresca la sangre inocente derramada en la retaguardia rebelde por los señortos falangistas. La queja de Crnjanski está justificada: Los falangistas han apoyado a Franco, «más de cien mil falangistas desempeñan, en el interior del territorio, el servicio de Policía, y han penetrado en las filas de determinados sectores obreros». A su juicio, el movimiento falangista «fue lo mejor de cuanto sucedió en el campo político de España durante los últimos años». Manuel Hedilla, el sucesor de José Antonio Primo de Rivera en la jefatura de la organización falangista, al frente de sus huestes, salió a la calle con el fusil en la mano al estallar la rebelión de Franco. Cree el periodista yugoeslavo que sin los falangistas, el militarismo no hubiese hundido el primer día, lo mismo que hubiese sido aniquilado en pocas semanas, si no hubiese contado con los Ejércitos italiano y alemán, que han invadido nuestro territorio. Lo natural era que Franco, agraciado a Hedilla, le hubiese hecho su «portafolios» o algo semejante. —No se comprende del todo la indignación de usted contra el «generalismo» —le replica el francés en tono semihumorístico, después de haber conocido el trabajo periodístico. —Está perfectamente justificada. El «generalismo» es el vulgar traidor de los treinta dineros. Quiere su parte, la prometida por Italia y Alemania, y temió que se la arrebataran Mola, Hedilla o cualquier otro aventurero con más viveza que él.

El paradero de Hedilla. Algunos párrafos del interesante artículo de Crnjanski

Crnjanski, el bonachón periodista yugoeslavo, es un ingenuo del fascismo —probablemente el último—, procede con la más absoluta buena fe. He aquí extractados algunos párrafos de su trabajo periodístico, publicado en el «Vreme»: «Al llegar a Burgos, alcancé a presenciar el entierro del general Mola, y cuando pregunté por Manuel Hedilla, me manifestaron, susurrando, que el general Franco había mandado, unos días antes, que fuera detenido y quizá ya lo habrían fusilado... Al llegar a Salamanca, supe que Hedilla estaba en la cárcel con otros cuarenta y ocho compañeros suyos, y que todavía no había sido fusilado; pero que le habían condenado a cadena perpetua. Realmente, nadie sabía el paradero de Hedilla; parecía que se lo había tragado la tierra». «Hedilla hablaba severamente de la Iglesia, a pesar de ser buen católico, y de que para ser admitido en Falange, es condición indispensable ser católico». Crnjanski atribuye a Hedilla una tendencia que llama socialista, aunque, en realidad, haya querido decir nacional-socialista, porque el jefe de Falange quería fusilar solamente a los jefes marxistas y obligar a los obreros a acatar sus órdenes, con lo cual consideraba resueltos el problema social y agrario.



«Falange —dice— estaba en contra de los antiguos políticos, especialmente de aquellos que fueron figuras de partido.» «He conocido en Salamanca toda la intriga que se tejía alrededor de Falange y de sus jefes. Hablé con el capitán Von Hartmann, un finlandés que con su compañía intentó oponerse a la detención de Hedilla. Ha pasado alrededor de las cárceles de Salamanca y estaba decidido, incluso, a empresas románticas, con tal de llegar hasta este joven, de quien nunca he dudado durante el tiempo en que, desde lejos, estuve en contacto con él. Pero era imposible saber dónde estaba encarcelado, lo que le pasaba y hasta si vivía.» «Por fin, viendo que

la España negra



todo era en vano, decidí preguntar francamente a las gentes de Franco cuál era el pecado de Hedilla, por qué se destruye una organización que, a mi juicio, era lo mejor que había dado la España nacionalista. Hablé sobre esto con el jefe de la sección de Información del Estado Mayor de Franco, el señor De Armas, a quien tenté por amigo mío y en el que más confiaba al salir por la España nacional. Por lo que se refiere al capitán Von Hartmann, el señor De Armas me dijo que tenía mal concepto de él. Yo guardé silencio. Von Hartmann ha sido dos veces herido en defensa de Franco.»

Yo no comprendo nada de una tierra que se traga a cuarenta y ocho patriotas sin ser procesados. El nacionalismo de España no vale un comino

—Según estos párrafos que pensamos dar a la publicidad en nuestro diario, usted no siente simpatía por los nacionalistas de España —dice a Crnjanski, el periodista francés. —Fui a ella con profunda simpatía por ellos. Yo he tenido con ellos relaciones, por conducto de cierta organización. Podría comprender, eso sí, que entre el general Franco y el jefe de Falange hubiera surgido un desacuerdo. Podría incluso comprender que Hedilla estorbaba a alguien. Después de su caída, la organización de Falange y los carlistas han sido metidos en un saco. Y como jefe de la organización fué colocado el mismo general Franco, sin que fuesen consultados para ello los miembros. También podría comprender que en interés de la guerra había que aniquilar a Manuel Hedilla. Pero yo no puedo comprender nada de una España en que la tierra se traga a cuarenta y ocho patriotas, sin ser procesados, en que son detenidos y quizá fusilados por ser jefes de una organización, que tiene más méritos que todos los generales, acusándose de traidores. —¿No le entusiasma entonces esa zona de España? —Una España así no puede entusiasmar a nadie, aunque sea cien veces nacionalista. Esa España no tiene nada de nuevo; sigue siendo la vieja, la tremenda España de las intrigas, de la Inquisición y de los asesinatos sin jueces. —Ese señor De Armas, de que usted habla en su artículo, comparó el caso de Manuel Hedilla con el del capitán Roehm. —Y según esa comparación yo me voy dando cuenta de lo que espera a Manuel Hedilla y sus compañeros. —Pero Falange Española sigue luchando en el frente. —Porque no se enteró de lo que ocurre en el interior. Todo se le oculta; pero llegará no obstante el día en que se vean en el compromiso de contestar a esta terrible pregunta: «¿Dónde está Manuel Hedilla?» —No lo sé. Por lo que a mí se refiere, creo haberme entusiasmado demasiado con el general Franco y ya es tiempo de que refrene un poco mi entusiasmo al regresar de España. —Entonces para usted el nacionalismo de España... Un nacionalismo que no antepone a todo las reformas sociales no vale un comino. Y con esta gráfica expresión del periodista yugoeslavo Crnjanski, enviado especial de Hitler a la pintoresca corte de Franco, da el periodista de París por terminado su diálogo y nosotros nuestro reportaje que quizá haya dado a los camaradas lectores una idea, aunque débil, de la verdadera situación de la España de Franco.

El Comité Nacional de la C. G. T. de Francia presenta sus reivindicaciones al Gobierno

París, 5. — Al final de la sesión de anoche del Comité Nacional de la C. G. T. fué votada una resolución fijando las reivindicaciones de la Confederación, que será entregada al Gobierno. El informe comprende diez hojas dactilografiadas, examinando el problema: 1.º — Respeto a los contratos colectivos. 2.º — Respeto al derecho sindical. 3.º — Respeto a los delegados obreros. 4.º — Respeto al derecho del trabajo. 5.º — Respeto a la legislación social. En un discurso pronunciado por León Jouhaux, defendió la tesis «El liberalismo ha muerto, es preciso tener el valor de defender ciertas reformas de estructura». Dijo Jouhaux que la C. G. T. no abandonó nunca a León Blum y previno al Gobierno de los peligros de su política financiera, que le obligaron a dimitir. Hoy se sigue adelante por el mismo camino, y la C. G. T. debe hablar. El gran capitalismo no se decide a reparar los capitales emigrados, puesto que espera que del fracaso financiero del Frente Popular surgirá un movimiento de opinión contra él mismo. La C. G. T. presenta proposiciones que constituyen un conjunto cohesionado, fer-

minó su discurso diciendo: «Es preciso que los Bancos no tengan el monopolio del crédito». — Fabra.

Las tropas japonesas se disponen a atacar nuevas provincias chinas

Shang-hai, 5. — Comunican de Pao-tung a la Agencia Central News que el general Sun-Che-Yuan ha telegrafado al Gobierno de Nankín que acepta la responsabilidad de las derrotas sufridas en Pekín y Tien-tsin por el 29.º cuerpo, cuyo mando provisional ha sido entregado al general Feng-Chi-An, jefe de la 21.ª división y muy conocido por sus sentimientos antijaponeses. Según la citada agencia no se ha dado nuevos combates en He-pai. Las tropas japonesas fortifican los alrededores de Pekín. Los efectivos japoneses en la región de Pekín y Tien-tsin se elevan, actualmente, a 35.000 hombres. Se prevé que los japoneses atacarán con dirección sur hacia Tsenhsin y Pao-tung,

Maiski visita a lord Halifax

Londres, 5. — El lord presidente del Consejo, Halifax, recibió ayer en audiencia especial al embajador de la U. R. S. S., camarada Maiski. — Cosmos.

Las conversaciones angloitalianas no han de debilitar la colaboración francobritánica

Ginebra, 5. — Continúa comentándose con gran interés las últimas conversaciones angloitalianas, aunque éstas, pasada la sorpresa del primer momento, van recobrando su verdadero valor. Las notas cambiadas entre Chamberlain y Mussolini coinciden con las gestiones de Inglaterra en pro de un nuevo Locarno. No significan un nuevo intento de Pacto de Cuatro Potencias, sino sencillamente una gestión de aproximación angloitaliana. La tirantez de relaciones entre estos dos Estados era un obstáculo para el estudio a fondo de los problemas existentes con

un espíritu de colaboración internacional. El cambio de cartas entre Chamberlain y Mussolini no es nada más que el primer paso para terminar con una tirantez. Logrado esto, se podrían estudiar los problemas planteados, entre ellos el de España, que no ha creado la tirantez angloitaliana, sino que la ha agravado, por existir ya esta tirantez, ocasionada por la cuestión de Abisinia. Por parte de Inglaterra se hace notar que las relaciones con Italia no han de entorpecer en nada la colaboración francobritánica, la cual se reconoce por Roma, y ésta, a su vez, dice que el cambio de notas no implica una debilidad del eje Roma-Berlín. En resumen, todos los comentarios tienden a no conceder más importancia de la que realmente tiene al interurbano epistolario entre Chamberlain y Mussolini. Las ilusiones han sido muchas para lanzarse ahora a una política de optimismo, sobre todo cuando los problemas planteados son numerosos y no pueden resolverse sin una colaboración general, que todavía puede tropezar con grandes obstáculos. — Fabra.

Las milicias chinas hostigan incesantemente al ejército invasor

Shang-hai, 5. — Comunican de Ta-kumpao, a la Agencia Central News, que las tropas japonesas de Pao-tung han establecido sus bases en Tehanshien, donde agrupan sus efectivos. Las milicias chinas dan pruebas de gran actividad y hostigan a estas tropas. Numerosos habitantes se alistan en las milicias. La aviación japonesa pro-

sigue sus reconocimientos sobre el ferrocarril de Pekín a Suiyuan. El gobernador de Suiyuan ha tomado medidas contra las incursiones aéreas. Toda China — anuncia la Agencia — espera con firmeza las decisiones de Nankín, donde Chang-Kai-Chak, prosigue sus últimas negociaciones con los principales jefes de las provincias.

AL INFORMACION DEL EXTERIOR

Según noticias confirmadas, el pueblo chino se opondrá con todas las armas a su alcance, al paso del invasor Por su parte, y ante la gravedad del momento, Rusia ha movilizado su Ejército del Extremo Oriente

CRONICA INTERNACIONAL

Breve compás de espera

UNA de las preguntas que formulan en estos instantes los observadores de la actividad diplomática europea es si los esfuerzos del "premier" inglés, encaminados, como se aseguró, a reconstruir el sistema de Locarno, tendrán éxito. No hay duda que se ha dado un gran paso en el acercamiento italo-británico. Sin embargo, muchos obstáculos se levantan todavía en el camino que debería conducir a una armonización de los intereses de las "cuatro potencias" occidentales, en cuyo puño están todas las posibilidades de la guerra y de la paz.

Dos de estas potencias no pueden aceptar muy fácilmente una nueva Locarno. Son Alemania y Francia. Ya en la Prensa alemana ha decaído el entusiasmo de los primeros instantes. En la Wilhelmstrasse, sin duda, se habrá reflexionado que una nueva Locarno implica en cierta medida, un aislamiento de Alemania, aun cuando ella participe, formalmente, de esa colisión. Todo el peso que Alemania ha tenido en estos últimos años en la vida internacional, todas las ventajas que ha obtenido — a veces pacíficamente, otras con fulminantes golpes de mano — fueron posibilidades únicamente por su alianza con Italia y por la constante oposición del grupo compuesto por ella misma e Italia, al grupo Francia-Inglaterra. No puede, entonces, sino mirar con inquietud y desconfianza a una reconciliación de Mussolini con los Gobiernos de Londres y París.

Por otra parte, el pacto de las cuatro potencias supondría el aislamiento de Rusia. Naturalmente, las potencias fascistas se alegrarían de esto. Más que Italia, se alegraría Alemania, para quien, Rusia, es, además de un adversario político, un enemigo histórico.

Son conocidas las presiones ejercidas por Francia sobre el embajador de la U. R. S. S., con el objeto de inducirlo a sacrificar su intranquilidad con respecto al problema español y evitar el "retorno a Locarno". El aislamiento de la U. R. S. S. se producirá en una coyuntura gravísima. El Extremo Oriente está otra vez en llamas. Japón asalta otra vez a China. Todo movimiento del Japón es motivo de alarma para la U. R. S. S. Corren rumores de que el ejército rojo, en el Continente asiático, está, o puede serlo muy pronto, movilizado. Rusia aliada, empeñada en Oriente, dejaría de ser para Francia una aliada efectiva. Francia quedaría librada a la hegemonía de Inglaterra, que soporta desde hace tiempo las amenazas, los chantajes, tal vez los asaltos de Alemania, la que esperaba pacientemente esta ocasión.

Es, pues, una situación grave, complicada y turbia. Destruída, prácticamente, la Liga de Naciones, ultrajada toda noción de derecho, las potencias europeas viven entre suspicacias, celos, sobresaltos. El conflicto del Extremo Oriente tendrá en Europa repercusiones mucho más hondas de las que comúnmente se supone. Gravarán sobre las decisiones que Alemania, Francia, Inglaterra e Italia deben tomar para fijar nuevas líneas a su acción futura.

Y estas decisiones están condicionadas por la solución que ellas darán al problema español.

Los créditos para la Marina japonesa responden a una campaña naval contra China

Tokio, 5.—El ministro de finanzas Kaya ha declarado que los créditos acordados para la marina son destinados a la protección de los residentes japoneses; pero los bien informados aseguran que esos créditos son para la preparación de la marina para el caso de una guerra con el Gobierno de Nankín.

El ministro de Marina Yonai ha desmentido los rumores de que los preparativos de la marina serían debidos a la supuesto ingerencia de una tercera potencia.

Nueve barcos de guerra japoneses se encuentran actualmente en Sousteou donde ha sido proclamado a ley marcial.

El cónsul japonés ha ordenado la evacuación hacia Hongkong de los japoneses residentes en Cantón.—Teleexpress.

Se prevé un nuevo fracaso del Subcomité de «no intervención», pues será imposible obtener una resolución unánime

Londres, 5.—A estas horas se tienen pocas indicaciones con referencia a la reunión que celebrará mañana el Subcomité de no intervención. Lo que se puede asegurar es que lord Plymouth fracasó en su intento de reducir o suavizar la oposición soviética a la concesión de la beligerancia. El embajador de la U. R. S. S., Malaki, aseguró formalmente a lord Halifax y a lord Plymouth que de ningún modo aceptaría la U. R. S. S. reconocer esta condición a Franco.

Algunos periódicos prevén, pues, que en la reunión de mañana no podrá llegarse a la unanimidad necesaria, con gran satisfacción de los embajadores de Roma y Berlín.

Decíamos ayer, y debemos confirmarlo hoy, que en los círculos oficiales se tienen grandes esperanzas en que se llegará a un acercamiento entre Londres y Roma, preliminar de una reconciliación general europea. Se trata, ante todo, de fijar posiciones y, mediante una declaración fascista, saber que Italia no desea ni modificar el estatus quo mediterráneo, ni hacer de Libia una base ofensiva contra Egipto, ni emprender una campaña de subversión en el próximo Oriente. Inglaterra, por su parte, daría garantías en cuanto al estatuto del Canal de Suez y otros puntos que han producido hasta ciertas divergencias entre los dos países.

En Londres se afirma igualmente que el eje Roma-Berlín no presenta, por ahora el peligro que podía tener meses atrás. Se sabe que ante los preparativos para un acercamiento Roma-Londres, en Berlín se ha hablado ya

Cómo contesta el «Gobierno» de Burgos a una reclamación de Inglaterra sobre la detención por los «nacionales» de un buque británico

Londres, 5.—Se ha recibido en el Foreign Office la contestación del "Gobierno" de Burgos a la nota inglesa del 14 de julio, protestando contra la incautación de un buque británico, exigiendo al mismo tiempo la devolución del barco, así como una indemnización.

En los círculos bien informados aseguran que el "Gobierno nacionalista" se ha limitado a decir que al proceder a la incautación de dicho buque, éste se encontraba en aguas territoriales nacionalistas.—Teleexpress.

El fascismo italiano afirma desear un acercamiento a Francia

París, 5.—La Prensa italiana se mantiene bastante moderada sobre los ataques e insinuaciones de algunos periódicos franceses referente al acercamiento italo-británico.

Según la Prensa italiana, deploran las actividades del embajador francés en Roma, acusándole de que un mejoramiento de relaciones no se haya hecho extensivo entre Francia e Italia. Confían que se llevarán a cabo, pues es el deseo de Roma en bien y provecho de la reconstrucción europea.—Teleexpress.

Se lucha intensamente al sur de Tien-tsin

Shang-hai, 5.—Una gran batalla ha tenido lugar ayer entre las tropas chinas y japonesas a unos 35 kilómetros al sur de Tien-tsin. Los combates han llegado hasta cincuenta kilómetros de la ciudad, mientras las luchas siguen por el norte de Pekín para llegar a la ocupación del pueblo de Nankín.

El Estado Mayor japonés comunica que el bombardeo aéreo ha cortado el avance que realizaban las fuerzas chinas hacia Hoped.

En Tien-tsin las autoridades japonesas han prohibido la publicación de los periódicos de más influencia china.—Teleexpress.

Expedición científica en Siberia

Sverdlovsk, 5.—Un grupo de dieciséis delegados al Congreso Internacional, en excursión científica en la Siberia, han llegado hoy a Sverdlovsk.

Junto con el jefe de la delegación americana, sir Philip Smith, vicepresidente del Congreso, han llegado treinta y siete geólogos extranjeros.

Estos geólogos han visitado las minas y depósitos del Ural.—Teleexpress.

Huelga de empleados de Banca en París

París, 5.—Protestando por la insuficiente elevación de los sueldos, doscientos cincuenta miembros del Sindicato de Banca y Bolsa, se declararon en huelga, no desalojando la antecámara del Ministerio de Hacienda, hasta no poder presentar personalmente su protesta al ministro.

Con toda tranquilidad empezaron a comer bocadillos, decidiéndose, finalmente, a salir de la sala después de recibir la promesa del ministro de atenderles en sus peticiones para el sábado próximo.—Teleexpress.

EL GOBIERNO CHINO DESMIENTE CIERTAS VERSIONES DE FUENTE JAPONESA, AFIRMANDO QUE ESTA DISPUESTO A RESISTIR ENERGICAMENTE LA INVASION DE SU TERRITORIO

Shang-hai, 5.—Los periódicos chinos desmienten enérgicamente las informaciones interesadas, puestas en circulación en el extranjero, dejando entrever que la situación en China ha mejorado hasta el punto de poderse dar por terminada la guerra civil. Se niegan categóricamente estos asertos y se declara, por el contrario, que la situación es cada vez más grave y tirante.

Un portavoz oficial del Gobierno de Nankín ha manifestado que los japoneses, después de haberse apoderado artemáticamente de Tien-tsin y Pekín, querían ahora que la guerra se diera por terminada, a fin de ahorrarse vidas y enormes gastos. De esta forma — dice el portavoz —, Japón podría preparar tranquilamente nuevas agresiones contra China que le

LA «SOLI» EN SUIZA

ALEMANIA TENDRA SUS ABOGADOS EN EL EXTRANJERO

En Suiza, esperamos con cierta curiosidad la publicación por el Reich de un curioso libro de direcciones de abogados extranjeros a quienes los alemanes deberán entregar la dirección de sus litigios en todos los demás países.

Esta publicación mencionada, no tan sólo los abogados, sino también los notarios, los procuradores y los agentes ejecutivos recordadores de la distinción hitleriana.

Esta noticia particular nos la da la "Revista Alemana de Derecho". La reciben todos los miembros de la Asociación Nacional-socialista de Abogados, los jueces, los consulados y los grupos nazis en los dos continentes.

Para los alemanes no será solamente un deber, sino una obligación el entregar sus pleitos o asuntos a esos escogidos hombres de derecho, esencialmente germanofilos. Naturalmente, no habrá indicaciones de abogados judíos, ni se recomendará a abogados simpatizantes con las democracias.

«¿Cuánta servidumbre se impone a los nazis, por todos estilos!»

«¿Quisiera que los demás pueblos no les respondan con las mismas armas!»

Y, mientras tanto, en España, los enemigos del pueblo siguen infiltrándose en ciertos Sindicatos para sembrar la discordia al estilo nazi, con su entidada política marcada, haciéndose los abogados de la reacción o de la municipalización de cooperativas, que deben seguir con administración exclusivamente proletaria.

Si los alemanes buscan servidores — abogados calificados de acuerdo en todas las naciones —, conviene evitar vuestras depredaciones en la retaguardia republicana, ya que Alemania debe tener, si no abogados simpatizantes, al menos espías bien camuflados detrás de un carnet, en vuestra República.

Tened cuidado, os lo ruego. El "pañito" de los nazis y de nuestros enemigos, lo conocéis, me lo figurao.

Bien dejaron algunos "trapos" los del Consulado alemán en Cataluña, en sus ficheros, para guiar vuestras pesquisas. El "embaudo" cónsul general, señor Köcher, que por desgracia habéis tenido en Barcelona, lo hemos heredado, lo tenemos ahora en Berna como ministro hitleriano. Su actividad en esa, os fué funesta. Este mes, acompañaba al duque Nazi de Coburgo Gotha, del Parlamento (!) alemán, que venía a Suiza. Después de esas "vueltas de inspecciones" hubo gran banquete en la Legación alemana, al que acudió el presidente suizo Molia, naturalmente.

Curtet Jaques
Ginebra, julio 1937.

El ministro de Colonias británico informa sobre la situación en Palestina

Ginebra, 5.—Terminada la sesión de hoy del Comité de Mandatos de la Liga de las Naciones, el ministro de Colonias británico, Ormsby-Gore, regresará a Inglaterra.

En la sesión, el ministro ha informado nuevamente acerca de los disturbios en Palestina y la manera en que se pretende vencerlos. Terminó recomendando el plan inglés de división por establecer mejores auspicios y evitar las causas fundamentales de los disturbios, facilitando al mismo tiempo la independencia anhelada por los judíos y árabes.

A las restantes discusiones del Comité, contestará el actual secretario general del Gobierno de Palestina, Hall, en nombre de la administración mandataria británica.—Teleexpress.

Las actividades de los rusos blancos en China

Tien-tsin, 5.—Los "rusos blancos" se han organizado en milicias en la antigua concesión rusa, con autorización del Japón.

El consulado soviético permanece cerrado, habiéndose refugiado el personal del mismo en la concesión británica.—Teleexpress.

¿Ensayos para la futura contienda europea?

Londres, 5.—El próximo lunes, martes y miércoles, la población londinense podrá disfrutar del grandioso espectáculo de maniobras nocturnas realizadas por las fuerzas de la aviación inglesa, participando cuatrocientos aparatos.

Se verificarán simulacros de combate, colaborando en ellos la protección antisérea civil de la capital.—Teleexpress.

El embajador japonés ha mantenido una entrevista con Delbos

París, 5.—El presidente del Consejo, Camille Chautemps, ha recibido al embajador del Japón en París, Sigmura, recientemente nombrado.

Acercó de lo tratado en la entrevista no se ha publicado ninguna nota oficial, pero unánimemente se la relaciona con la celebrada la víspera por Delbos con el embajador de la U. R. S. S., Surita, y se supone, por tanto, que habrá un congreso acerca de los graves acontecimientos que se están desarrollando en el Extremo Oriente.—Cosmos.

Los periódicos de siempre han arrojado en su campaña contra el Consejo de Aragón...

EL COMITE PENINSULAR DE LA F. A. I. CONTESTA NUEVAMENTE AL PARTIDO COMUNISTA, REPROCHANDOLE SU FALTA DE RESPONSABILIDAD ANTIFASCISTA

Valencia, 5. — La Federación Anarquista Ibérica ha hecho pública la siguiente carta, dirigida al Comité Central del Partido Comunista...

Era lo correcto, y no lo habéis hecho así. Nos contestáis reafirmando vuestro comunicado, sin aclararlo...

En sus detalles y mantenéis con responsabilidad lo que en la carta hacéis gala, os señalamos el camino...

habéis olvidado, que conoce el pueblo español todo y el Gobierno anterior y el actual, que en todos los momentos de esta guerra dura...

EL EJERCITO DEL ESTE BASES Y MANDOS, UN MISMO ESPIRITU

Apaciguada un tanto la lucha en Madrid, el eje de las actividades militares se ha trasladado a Aragón. Allí están clavados los ojos de todo el pueblo...

mandos, sino conservaría cuidadosamente, hacerla más firme y absoluta. La organización y la disciplina, la dedicación y el entusiasmo del frente de Aragón...

Nos acordamos de que Cánovas del Castillo y el general Martínez Campos fueron los héroes de la Restauración. Y se lo recordamos a los demás

Alarmado por los preparativos de defensa de los chinos, el Alto Mando japonés pide considerables refuerzos

Tokio, 5. — Las últimas noticias recibidas en esta capital acerca del desarrollo de los acontecimientos en China han causado gran impresión...

transmite constantemente informaciones confirmando que los chinos están operando grandes concentraciones de tropas y material de guerra en torno de Pekín y Tientsin...

LA TOMA DE LA IMPORTANTE POSICION DE RUDILLA HA HECHO CAER EN PODER DE NUESTROS SOLDADOS GRAN CANTIDAD DE VIVERES Y DE MATERIAL BELICO

Alcañiz, 5. (De nuestro enviado especial). — La victoriosa ofensiva en el frente de Aragón iniciada con la toma de Puig-Bolea, y a la que siguió la de la importante posición de Las Salinas...

desconcierto que reina entre los facciosos, cuyos jefes son los primeros en huir cuando les amenaza el empuje de las tropas republicanas...

parece que en Rudilla, no esperando los facciosos el ataque por este punto, habían acumulado viveres y suministros de guerra destinados a todas las tropas facciosas del sector...

MERCADERES

Los plagiadores del Rey Sol

La Historia se repite. Y con la Historia, las frases más o menos célebres. Luis XIV hizo famosa aquella de "El Estado soy yo", que cierto partido político parodia entre nosotros...

EL ANARCOSINDICALISMO, CON EL SOCIALISMO REVOLUCIONARIO

En la historia del Partido Obrero Socialista Español, como en la relativa a las demás fracciones sociales, la coexistencia de dos corrientes no pronunciada un factor de descomposición, sino de riqueza y fuerza interior...

Jamás el anarcosindicalismo especuló con la escisión socialista. Un concepto de organización y de honor proletario se lo impedía. Cuando, en múltiples circunstancias podía serle favorable, desechó tal procedimiento...